

**IMPLEMENTASI NILAI – NILAI KITAB *NASĀIH AL -*
‘IBĀD DALAM PEMBENTUKAN AKHLAK SISWA
MA AMANATUL QUR’AN PACET MOJOKERTO
JATIM**

TESIS

Oleh:

ANIR FIKRI

2019.117012.0008



**PROGRAM PASCASARJANA
MAGISTER PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO**

2021

**IMPLEMENTASI NILAI – NILAI KITAB *NASĀIH AL -*
‘IBĀD DALAM PEMBENTUKAN AKHLAK SISWA
MA AMANATUL QUR’AN PACET MOJOKERTO
JATIM**

Tesis

Diajukan Kepada:

Pascasarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan
Program Magister Pendidikan Agama Islam



Dosen Pembimbing :

Dr. Ainur Rofiq, M.Pd.

**PROGRAM PASCASARJANA
MAGISTER PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2021**

ABSTRAK

Anir Fikri, 2021. Implementasi Nilai – Nilai Kitab *Nasāih al-‘Ibād* Dalam Pembentukan Akhlak Siswa MA Amanatul Qur'an Pacet Mojokerto Jatim. Tesis Prodi Magister Pendidikan Agama Islam Institut Pesantren KH. Abdul Chalim, Pembimbing : Dr. Ainur Rofiq, M.Pd.

Kata Kunci: Implementasi, Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak.

Kajian dalam penelitian ini difokuskan pada fokus masalah tentang nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat dalam kitab *Nasāih al-Ibād* karya Shekh Nawawi al-Bantani, beserta implementasi nilai – nilai Kitab *Nasāih al-‘Ibād* dalam pembentukan akhlak siswa MA Amanatul Qur'an Pacet Mojokerto Jatim.

Instrumen pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi, sedangkan analisis data menggunakan reduksi data, display data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan keabsahan data menggunakan triangulasi dan kecukupan refensial.

Hasil penelitian terdapat nilai – nilai pendidikan akhlak di dalam Kitab *Nasāih al-‘Ibād* yang bisa diimplementasikan di MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an,diantara nilai – nilai pendidikan akhlak tersebut yaitu: nilai beriman kepada Allah SWT, nilai keutamaan mencari ilmu dan mendapat ilmu yang bermanfaat, nilai kesabaran , nilai zuhud, nilai dzikir kepada Allah SWT, nilai bersikap lemah lembut, nilai keutamaan diam, nilai wara' dan nilai qana'ah.

Dalam mengimplementasikan nilai – nilai pendidikan akhlak di MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an, maka para Ustad/Guru, selalu memberikan ta'dib kepada santri Amanatul Qur'an, santri dibiasakan untuk senantiasa mengamalkan nilai – nilai pendidikan akhlak, untuk diterapkan di kehidupannya sehari – hari. diberikan pengajaran dan pemahaman tentang betapa pentingnya memiliki dan mengamalkan nilai – nilai pendidikan akhlak tersebut, disertai dengan adanya kepengawasan dan peraturan yang ketat di pondok pesantren Amanatul Qur'an menerapkan kedisiplinan pada santri.

Berdasarkan dari hasil penelitian dilampangkan penerapan nilai – nilai pendidikan akhlak kepada siswa MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an, bisa berjalan maksimal. Namun masih ada beberapa nilai-nilai pendidikan tersebut yang tidak bisa mereka terapkan secara maksimal, karena nilai tersebut sangat sulit diterapkan oleh sebagian siswa di MA Amanatul Qur'an ini, kendalanya adalah masih ada sebagian siswa yang tidak bisa merubah sikapnya dan karakter wataknya.

Dari hasil penelitian ini, penulis dapat memberikan saran yaitu: agar nilai – nilai pendidikan akhlak di MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an bisa diimplementasikan dengan lebih maksimal,di butuhkan kerja sama yang baik, dan peningkatan pengawasan dan penegakkan peraturan yang lebih ketat.

ABSTRACT

Anir Fikri, 2021. Implementation of the Values of the Nasāih al-'Ibād Book in the Formation of Morals of MA Amanatul Qur'an Students in Pacet Mojokerto East Java. Thesis of Master of Islamic Education Study Program KH. Abdul Chalim, Advisor : Dr. Ainur Rofiq, M.Pd

Keywords: Implementation, Values of Moral Education

The study in this study focused on the focus of the problem on the values of moral education contained in the Nasāih al-'Ibād book by Shekh Nawawi al-Bantani, along with the implementation of the values of the Nasāih al-'Ibād book in the moral formation of the students of MA Amanatul Qur'an Pacet Mojokerto, East Java.

Data collection instruments in this study used observation, interviews, and documentation, while data analysis used data reduction, data display and conclusion drawing. While the validity of the data using triangulation and refensial adequacy.

The results of the research show that there are values of moral education in the Nasāih al-'Ibād Book which can be implemented in MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an, among the values of moral education, namely: the value of believing in Allah SWT, the value of the virtue of seeking knowledge and gaining knowledge that is useful, the value of patience, the value of zuhud, the value of dhikr to Allah SWT, the value of being gentle, the value of the virtue of silence, the value of wara' and the value of qana'ah.

In implementing the values of moral education at the MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an, the Ustad/Teachers always give ta'dib to the Amanatul Qur'an students, Santi is accustomed to always practice the values of moral education, to be applied in their daily lives - day. given teaching and understanding of how important it is to have and practice the values of moral education, accompanied by strict supervision and regulations at the Amanatul Qur'an Islamic boarding school applying discipline to students.

Based on the results of research in the field, the application of moral education values to MA students at the Amanatul Qur'an Islamic Boarding School, can run optimally. However, there are still some educational values that they cannot apply optimally, because these values are very difficult to apply by some students at MA Amanatul Qur'an, the problem is that there are still some students who cannot change their attitudes and character traits.

From the results of this study, the authors can provide suggestions, namely: so that the values of moral education at the MA Pondok Pesantren Amanatul Qur'an can be implemented more optimally, good cooperation is needed, and increased supervision and stricter enforcement of regulations.

نبذة مختصرة

أثير فكري ، ٢٠٢١ . تطبيق قيم كتاب نساح العباد في تكوين أخلاق طلاب ماجستير القرآن في باكستان
موجوكيرتو جاوة الشرقية. رسالة ماجستير في برنامج دراسة التربية الإسلامية الحج الشیخ عبد
الشليم المشرف: د. عینور رفیق ، م.ف د

الكلمات المفتاحية: التنفيذ ، قيم التربية الأخلاقية.

ركزت الدراسة على تركيز الإشكالية على قيم التربية الأخلاقية الواردة في كتاب نساح العباد للشيخ نواوي البنتاني ، إلى جانب تطبيق قيم نساح الإمام. كتاب عباد في التكوين الأخلاقي لطلاب ماجستير أمانة القرآن فاجت موجو كيرتو ، جاوة الشرقية.
استخدمت أدوات جمع البيانات في هذه الدراسة الملاحظة والمقابلات والتوثيق ، بينما استخدم تحليل البيانات تفليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. في حين أن صحة البيانات باستخدام التوثيق وكفاية إعادة الشحن.

تظهر نتائج البحث أن هناك قيم التربية الأخلاقية في كتاب نساح العباد يمكن تنفيذها في مدرسة العالية داخلية إسلامية أمانة القرآن من بين قيم التربية الأخلاقية وهي: من الإيمان بالله سبحانه وتعالى ، وقيمة فضيلة طلب العلم واكتساب العلم. وهذا مفيد ، وقيمة الصبر ، وقيمة الزهد ، وقيمة الذكر إلى الله سبحانه وتعالى ، وقيمة اللطف ، وقيمة فضل السكوت وقيمة الوراء وقيمة القناعة.

في تطبيق قيم التربية الأخلاقية في مدرسة العالية داخلية إسلامية أمانة القرآن ، يقوم الأستاذ / المعلمون دائمًا بتقديم التأديب لطلاب أمانة القرآن ، وقد اعتمد سانتي على ممارسة قيم التربية الأخلاقية دائمًا ، ليتم تطبيقها في حياتهم اليومية - اليوم. إعطاء تعليم وفهم لمدى أهمية وجود وممارسة قيم التربية الأخلاقية ، مصحوبة بإشراف ولوائح صارمة في مدرسة أمانة القرآن الإسلامية التي تطبق الانضباط على الطلاب.
بناءً على نتائج البحث في هذا المجال ، يمكن تطبيق قيم التربية الأخلاقية لطلاب الماجستير في مدرسة أمانة القرآن الإسلامية الداخلية على النحو الأمثل. ومع ذلك ، لا تزال هناك بعض القيم التربوية التي لا يمكنهم تطبيقها على النحو الأمثل ، لأن هذه القيم يصعب للغاية تطبيقها من قبل بعض الطلاب في MA أمانة القرآن ، والمشكلة هي أنه لا يزال هناك بعض الطلاب الذين لا يستطيعون تغيير مواقفهم وسمات الشخصية.

من نتائج هذه الدراسة ، يمكن للمؤلفين تقديم اقتراحات ، وهي: بحيث يمكن تنفيذ قيم التربية الأخلاقية في مدرسة العالية داخلية إسلامية أمانة القرآن على النحو الأمثل ، وهناك حاجة إلى تعاون جيد ، وزيادة الإشراف والتنفيذ الأكثر صرامة من اللوائح.